

# EL SOLIALISTA

\$ 20

ORGANO OFICIAL COMITE CENTRAL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

Chile - Diciembre No 30

### **EDITORIAL**

### LUCHAR EN TODOS LOS TERRENOS

Fin de año, siempre es propicio para realizar un balance de lo acontecido, creemos que en esta ocasión no es necesario detallar las cosas. Pues éste ha sido el año en el cual la mayoría de los chilenos expresaron su descontento.

Aquellos que durante años estuvieron callados, hablaron, Muchos de los que creían en la Dictadura dejaron de creer en ella, y constataron lo que sus conciencias no querían aceptar; en este país el régimen asesina, tortura, y ejerce un verdadero terrorismo de Estado. Aquellos que creían en la rectitud y la honradez de los generales, comprobaron la inmoralidad y negociados que realizan, ellos y sus familiares. Quienes creían que los grupos económicos eran necesarios para el desarrollo del país, comprobaron que la riqueza concentrada en pocas manos, deja al país inerme e indefenso ante las multinacionales, y que no es lo mismo que haya ricos en el país, a que el país sea rico. Quienes creían en la independencia del Poder Judicial, van comprobando, que salvo excepciones, el Poder Judicial no ha tenido el valor de denunciar la ilegitimidad del Régimen, ni el condicionamiento que Pinochet ejerce sobre los dictámenes judiciales.

### Se siente, Allende está presente

Quienes creían que el mundo estaba orgulloso de los generales que habían asesinado a Allende, hoy comprueban que mientras Allende agiganta su imagen de demócrata y socialista, Pinochet no es recibido en ningún país. En suma, muchos de los que creían en Pinochet, ahora quieren que se vaya.



Es así tambien como aigunos sectores de la oposición cuentan con espacio en algunos medios de comunicación, lo que ha potenciado un creciente debate político nacional.

### Crisis profunda

Esta situación de crisis del régimen militar, de profundización de su desprestigio ha tenido como contrapartida una revalorización del

movimiento popular. Ha sido éste, el que durante diez años, aun en los momentos de auge económico y de plena consolidación de la Dictadura, mantuvo con firmeza las reivindicaciones democráticas, el enjuiciamiento a la política desnacionalizadora de los grupos económicos y realizó esfuerzos inmensos para mantener articulado el movimiento de masas.

# Las mayorías ganan presencia

Sin dudas, que durante el 83, floreció en las masas la voluntad de movilizarse y luchar en todos los terrenos. Floreció también la posibilidad de que el conjunto de la oposición concertara un plan de acción, y más allá o más acá de las paternidades, surgieron con fuerza, en los grandes centros urbanos, las Jornadas de Protesta. Las protestas abrieron el camino para masivas y combativas jornadas de cuestionamiento a la Dictadura.

El balance del 83, no es otro que la manifiesta decisión de la mayoría de los chilenos de terminar con la dictadura.

ALZATE CHILE

Comité de Redacción

### A LA OPINION PUBLICA

La COPOL del PS, con fecha 12 de diciembre, dio a conocer a la opinión pública y militantes de nuestro partido, un comunicado de cuatro puntos. El cual en sus partes fundamentales señala, que: "Durante la semana recién pasada fueron detenidos por organismos de seguridad del régimen de Pinochet. Los compañeros, Vladimir Barcelli, José Morales,

Ramón Moreira y Luis López".

Agrega el comunicado, que "como ha sido costumbre, durante estos diez años, quienes son detenidos son sometidos a la tortura y por esta vía el régimen pretende confundir a la opinión pública con supuestas confesiones de actividades subversivas".

Señor Dictador, este último tiempo se ha venido Ud. empeñando en una guerrita contra los sectores progresistas de la izquierda y el pueblo, cuyos resultados como Ud. bien sabe, le han sido bastante mezquinos.

Para ello, ha colocado a sus generales más serviles a la cabeza de la represión, pero Ud. sabe señor Pinochet que Canessa, Gordon, Morales Retamal, Hernández Pedrero, Valdez Puga, Guillard Marinot, Rivera Toro o no son lo más representativo de las FF.AA., si no más bien responden a sus intereses. Y, es cuestión de comprar El Mercurio para saber a qué intereses responde Ud.

También, Ud. sabe que los resultados no han sido los mejores, y es claro, la situación no es la misma de hace algunos años. Trabajadores, pobladores, campesinos, obreros, profesionales y estudiantes han dicho basta.

Efectivamente, así es Sr. Pinochet, sus escopetazos, relegaciones y detenciones ya no sirven de nada. Y ¿sabe por qué? se lo diremos: cada escopetazo, cada detención han significado que nuevos contingentes de compatriotas honestos se sumen a las filas de los que han dicho Basta, y asuman compromisos que ayuden, de una u otra forma a elevar los niveles de lucha.

Entendió pinocho, se lo repetimos, se han elevado los niveles de lucha, su represión genera más ira y bronca en la población, y Ud. ya no controla todas las calles, y menos controla todas las noches. O si no, cómo entender la actitud de Mendocita la semana pasada (14.12.83), que se tuvo que quedar con una "velita" alumbrándole sus amargos sueños Sr. pino (como todos saben que después del apagón, se le anduvo moviendo el piso, sería bueno que revisara si todos los serruchos están en su lugar).

Sabe general, un buen consejo, aunque Ud. no lo crea. Si el obeso Gral. Gordon y su cáfila de tortura-

dores, y sus ministros y embajadores (incluido Miguel Schweitzer, que mandó a pasear a su papi a la Argentina), y sus Asesores y Alcaldes, y etc. etc., se rebajaran sus sueldos al promedio de la mayoría de los chilenos (\$ 5.000 pesos), vería Ud. que podría arreglar el problema de la Vivienda y la Salud juntos, y además algo de plata le quedaría para que la primera dama inaugure un par de centros de madre.

Pero, como sabemos que Ud. es tan OBSTINA-DO, no lo hará, peor para Ud. Este mes los yanquis le mandaron al ex-jefe de la CIA para que rindiera cuentas. En un tiempo más va ha ser el país el que le pase la cuenta. Y su Ud, no lo quiere entender, porque tiene a buen recaudo en Suiza sus faltriqueras con el dinero escamoteado a la nación. No es así, como algunos hombres y generales lo están entendiendo (marinos, aviadores, soldados, carabineros, policías y jueces, etc.), por lo cual están dando pasos decididos para volver sus instituciones a una posición de respeto. Decisión que tomamos en cuenta y la valoramos.

No esperamos tu respuesta, porque ya la sabemos. Pero, lo definitivo es que que en estos diez años en que se han implementado las más feroces y absurdas políticas retardatarias—desde lo económico hasta lo cultural—, no has logrado destruir ni aniquilar al movimiento popular, ni las organizaciones de los trabajadores y estudiantes, etc.

Y es así, como resurge con mayor fervor en las organizaciones y jornadas de lucha la presencia de Allende. El que tú asesinate, pero con él en la memoria, el pueblo se une para luchar y luchamos para triunfar.

Hasta entonces, que no ha de ser muy tarde.

ALZATE CHILE

S. NICOLICH

# YIENE PAGINA 1

Denunciando además, en forma enérgica que las detenciones de los compañeros señalados se inscriben en la "guerra chica" que Pinochet ha desatado contra el pueblo y el movimiento popular, la cual ha "significado numerosas detenciones y un asesinato en Concepción". Y en el caso del camarada Luis López "el barrio observó, como horas antes del show, ante los medios de comunicación, se bajaron numerosos bultos desde una camioneta amarilla y fueron ingresados a la vivienda".

El comunicado, señala además, que esta situación está inserta dentro de la crisis económica, moral y política a que nos ha conducido Pinochet, y es la que "obliga a hombres y mujeres surgidos del pueblo y con probada capacidad técnica y profesional (López es técnico mecánico, Morales es ingeniero, Moreira es profesor universitario y Barcelli es técnico gráfico) a dedicar sus mejores esfuerzos para acabar con el régimen Pinochetista, para que los chilenos vivamos en un clima de fraternidad, justicia y libertad".

Y porque esta situación está tocando fondo, "la mayoría de los chilenos están de pie y en múltiples formas se hacen esfuerzos por terminar con la dictadura y construir una democracia donde, además de que el pueblo exprese libremente sus opiniones, se coma, se trabaje, y se tenga una vivienda digna. Por esto luchamos los socialistas".

Finalmente, la Comisión Política, señala que "los socialistas, impulsamos la lucha por defender los derechos de las mayorías" y esta decisión "emana de los perfiles históricos del socialismo chileno. Quedando como prueba en la mente de los chilenos la imagen del último presidente constitucional de Chile, Salvador Allende G.".

ALZATE CHILE

COMISION POLITICA PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

### SALUDO DE FIN DE AÑO

### Estimados Compañeros:

Al finalizar el año 83, año de notorio avance de la lucha popular contra la dictadura, en representación del Comité Central, les dirijo el más fraternal saludo con el firme convencimiento de que antiguas y nuevas generaciones de Socialistas han dado lo mejor de sus vidas para acabar con la dictadura y por abrir el camino para que los trabajadores y el pueblo construyan una patria liberada y socialista.

Saludo especialmente a los compañeros encarcelados, a los compañeros exiliados, a los relegados, a los camaradas que a lo largo y ancho del país o en alejados países, día a día, van rearticulando el Partido; reafirmando su fundamento, y por tanto, acrisolando su fe socialista. En estos diez años, no ha habido sacrificio que no se haya hecho, miles y miles de socialistas han estado en la vanguardia de la lucha antidictatorial, combatiendo en todas las formas, haciendo cosas simples o complejas, en la clandestinidad o en los espacios públicos que el pueblo ha arrebatado a Pinochet, con sus familias o separados de ellas. Esta batalla larga y compleja ha revalorizado el papel y la vigencia del Partido Socialista de Chile.

En este año que termina, hay un notorio avance de la presencia combativa del Partido, hay una mayor vinculación del Partido a las masas; en las grandes jornadas de la lucha popular vividas el 83 el Partido, junto a la Izquierda, ha asumido la iniciativa de mantener la movilización a los niveles más altos posible, conscientes de que ese camino desgasta a la dictadura, fortalece al pueblo y crea las condiciones para el derrumbamiento del régimen.

Camaradas, a Pinochet se le viene encima el año 84. Nosotros, cuando la mayoría de los chilenos quiere acabar con la dictadura, haremos grandes esfuerzos de unidad, movilización y lucha, para avanzar hacia el triunfo popular sobre el régimen, con la vista puesta en la democracia y el Socialismo.

Con un fuerte abrazo.

ALZATE CHILE

Por el Comité Central del P.S. de Chile

Gabriel Gárate



### **DECLARACION PUBLICA**

- 1.— Como es de público conocimiento Pinochet a través de sus esbirros Gordon y Paredes, han venido implementando un denominado "Plan Navidad Roja", con el que pretenden tender una cortina de humo, ante la profunda crisis política, económica y moral por la que atravieza el régimen.
- 2.- Es así como de ese modo pretenden enlodar la figura de Rafael Ruiz Moscatelli, Gustavo Zepeda Camilliere y Andrés Ganalakis Tapia -detenidos el día 28 de diciembre por agentes del CNI-. Luchadores honestos y consecuentes, con una larga trayectoria democrática, socialista, internacionalista y anti-imperialista impecable.
- 3.— Advertimos y responsabilizamos directamente a Gordon, Paredes y Espinoza por la suerte de nuestros compañeros detenidos, y que su burdo show para involucrarlos en acciones terroristas no engaña a nadie, ya que igual como en casos anteriores, los vecinos fueron testigos como agentes de seguridad ingresaron a las viviendas allanadas: equipos de grabación, elementos explosivos y armas. Actitud con la que pretenden justificar las violentas torturas a las que están siendo sometidos.
- 4.— Pinochet se equivoca en forma rotunda si cree que con estas detenciones logrará acallar el clamor mayoritario del país, que exige el fin de la CNI, el término de las torturas, el regreso de los exiliados, un trabajo decente y permanente, una vivienda, tener acceso a la salud y educación, que los jueces sean dignos de sus investiduras y se reimplante una verdadera democracia en el país.
- 5.— Con el recuerdo de Allende en la memoria y con el comportameinto ejemplar de nuestros dirigentes, enfrentamos el próximo año sosteniendo con mayor fuerza aún y en la misma línea, nuestras banderas de lucha. Enfatizando la unidad de los sectores progresistas y democráticos hasta el derrumbamiento de la dictadura.

Por una Patria Socialista: ¡ADELANTE CHILE!

30, diciembre 1983

# COMITE CENTRAL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

ASI CHILE ASI CHILE ASI CHILE ASI CHILE ASI CHILE ASI CHILE

Santiago, 31 Diciembre 83 (ASI CHILE) A raíz de la profunda crisis por la que atravieza el récimen de Pinochet, la dictadura determino que a fines de Enero o principios de Febrero se producira el cambio de por lo menos tres ministros, entre los salientes figura el renunciado Ministro del Interior, Sergio Onofre Jarpa.

Por otra parte, Guillart Marinet, pasara a ocupar una de las carteras wacantes y a la Intendencia de Santiago aumiría el recientemente ascendido Brigadier Samuel Rojas Perez, del Regimiento de San Bernardo, hombre sumiso al dictador y responsable de numerosos crimenes en el año 73 y con estrechas vinculaciones con personeros del poder indicial

HASTA LA SIEMPRE!

judicial. Finalmente Igor Saavedra se hara cargo de la Rectoría de la Universidad de Chile.

Santiago, 31 de Diciembre del 83 (ASI CHILE) En el día de hoy, mientras Pinochet, al ruido de las cacerolas, transmitia un mensaje de fin de año a la nación. Radio Marmaduke Grove, la voz de los socialistas, intervino las transmisiones del Canal Nacional, retransmitiendo el saludo de nuestro Secretario General a nuestros militantes y pueblo de Chile.